

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la del Corriño, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELEFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50 —

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Martes 1º de Junio de 1897

Año XIII--Núm. 3540

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de palúdismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de pildoras fabrífugas del Dr. MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 100—1—89

Señoras de las calles

de la Rua, Dr. Riesco y afluyentes á ellas

Todos los artículos de mercería, comprados en los comercios de Méndez, que los encontráis más cerca y á precios bien convenientes. 30—23

Comercios de sedas Rua, 7 y Dr. Riesco, 1

SEGISMUNDO MENDEZ

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral.

Clínica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espos y Mina, 8.

Cárdenas

SILLERO Y GUARNICIONERO

San Pablo, 15

Hay gran surtido en maletas de todas clases, desde 14 reales en adelante.

Baules mundos, sacos y portamantas. Alpagatas lona para cazadores y demás efectos de caza.

Monturas de todas clases. Guarniciones para toda clase de carruajes.

15, San Pablo, 15 180—19

Corsés higiénicos y elegantes

desde 6 reales á 80

Abanicos del Japón última novedad 30 Rua, 7 y Doctor Riesco, 11 25

SEGISMUNDO MENDEZ

VENTA DE HERRAMIENTAS

Se venden todas las necesarias al ramo de ebanistería, en muy buen uso; para informarse en el corralón de Guevara, con Pedro García. 8—7

Se venden

las casas calle del Pozo-Hilera, número 34 y Peña 2ª, número 26, la primera con puerta accesoria para el paseo. Del precio y condiciones informará don Dimas Andrés García, vecino de esta capital, Peña 2ª, número 12. 30—27

SE CEDEN

acciones de «La Unión Salmantina», sociedad electricista, y se bonifica el 40 por 100 sobre el dividendo satisfecho. Plaza de la Verdura, número 48, almacén de Iscar.

Baños de Montemayor

Gran Fonda del Comercio á cargo de

FABIAN RINCON

Servicio esmerado y precios módicos 30 Coche á todos los trenes 7

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Prueba al canto

Lamentábamos ayer los propósitos del Gobierno, quien, no contento con los sacrificios que de su sangre ha hecho el pobre pueblo, pretende que él mismo pague en gran parte los gastos de la guerra.

No se crea que exageramos al atribuir á nuestros gobernantes tales intenciones, pues ahí está, para no dejarnos mentir, entre otros, el proyecto del señor ministro de Hacienda, de arrendar la exclusiva de la importación, exportación, refino y venta del petróleo.

Claro está que el monopolio, resultante del arrendamiento, ha de hacer subir el precio de este producto, que constituye un artículo de primera necesidad para las clases menos acomodadas de la sociedad.

Generalizado en casi todas las capitales de provincia, y en muchos otros pueblos importantes, el alumbrado eléctrico, las personas adineradas utilizan en sus casas las lámparas incandescentes, y el uso del petróleo ha quedado reducido al consumo que de él se ven precisados á hacer los menos pudientes, los artesanos, los obreros, y sobre todo, los infelices labriegos de las poblaciones rurales, á donde no han llegado, ni es fácil que lleguen, esos progresos modernos.

Ellos, pues, y nó otros, serán los que paguen esa especie de contribución de guerra.

Quiere también el ministro que el impuesto sobre los alcoholes produzca mayores rendimientos, y se propone para ello, no sólo elevar las cuotas, sino organizar una investigación rigurosa en las regiones productoras.

Por aquí, como se vé, es la decadente y pobre viticultura la llamada á pagar el pato.

Por último, el impuesto sobre los billetes de viajeros de los tranvías, claro está que atacará al bolsillo, no de los poderosos, que tienen coche propio, sino de los humildes, que sólo pueden ahorrar á sus piernas la fatiga, utilizando más modestos y económicos medios de locomoción.

Con lo dicho bastará para comprender cuán justificadas están nuestras apreciaciones del artículo de ayer.

L. C.

CARTA DE MADRID

Mayo 31.

Lo del día

Sigue en tinieblas la cuestión política, sin que se vislumbre la solución.

Hay, como siempre en estos casos, versiones para todos los gustos, las mas contradictorias.

Se oye á los liberales y parece que tienen ya el poder en las manos; se oye á los conservadores y parece que van á estar en el Gobierno eternamente.

Esto, lo decimos con referencia á la masa común de ambos partidos. Los hombres del estado mayor y sobre todo los jefes no dicen una palabra que pueda orientarnos en la cuestión.

Afortunadamente vamos pronto á salir de dudas, porque está encima el momento de la clausura de las sesiones, que depejará la incógnita.

Mientras tanto, debemos desoir todos esos testimonios apasionados á que antes nos referimos; con mayor motivo cuando resulta que hasta los mismos ministros en sus confidencias íntimas se contradicen porque sin duda ni aún con ellos ha querido el señor Cánovas tener franqueza. Hoy por hoy, pues, lo único que se sabe es que no se sabe nada.

**

Sesión del Congreso

A las tres y cuarto se abre la sesión.

Se aprueba el acta de la anterior y seguidamente pasa el Congreso á reunirse en secciones.

Reanudada á las cinco se entra en el orden del día y se aprueban sin discusión los siguientes dictámenes: incluyendo en el plan general de carreteras las de Tineo á Pola de Allande, de Vallehermoso á la rada del mismo nombre, cuatro en la provincia de Canarias, de Santa Coloma de Queralt á Gueraera, de Barcelona á Castellón, de Daroca á Calmarza, de Consuegra á Montón de la Iglesia, de Tembleque á Madrid por Consuegra, de San Vicente de la Barquera á Labarces, de Ojeda á Riaño, de Huerta de Santa Cruz a Arévalo, del Bonillo á la Ossa de Montiel, de Moalejo á Granada y prolongando la del Rosal al Cruero de las Polas.

En la misma forma se aprueban los relativos á construcción de un ferrocarril de Lema á Villaro, declarando de interés general el Puerto de Albufera (Murcia), creando un registro de la propiedad en Tineo; modificando el artículo 147 de la compilación de las disposiciones orgánicas de justicia en las provincias de Ultramar, y disponiendo que los distritos de la Palma y Huelva formen una circunscripción.

Se toman en consideración varias proposiciones de carreteras de los señores Lorenzale, Sanz, Sevilla, Ordóñez y otros.

A 53 asciende el número de proposiciones sobre carreteras tomadas en consideración en el Congreso.

Se dá cuenta del resultado de las secciones.

El señor Muro y Carratalá dá su opinión sobre la creación en París de una sucursal del Banco de España.

El ministro de Hacienda manifiesta que no sólo está conforme con la idea, sino que entiende que es de absoluta necesidad la creación de dicha agencia sucursal.

Dice, que según sus noticias, no hay ningún consejero del Banco que se oponga al citado proyecto, y tiene confianza en que en la presente semana quedará terminado este asunto.

Se aprueban otros varios dictámenes, y se levanta la sesión á las seis y media de la tarde.

**

Sesión del Senado

Se abre la sesión á las tres y media bajo la presidencia del señor Elduayen. En los escaños más desanimación que ningún día, y en el banco azul los señores Tetuán y Tejada de Valdosera.

Después de aprobada el acta de la anterior y de dar cuenta del despacho ordinario, el Senado acuerda urgente la discusión de varios proyectos de ley leídos.

El señor duque de Terranova apoya una proposición de ley referente á la construcción de un ferrocarril en la provincia de Pontevedra.

Orden del día

Juran el cargo de senador los señores Angelet, marqués de la Merced, Goicorrotea, conde de Mejorada del Campo, conde de Lascoiti, Agustín Danvila, Ochando, Botana, conde de Caspe.

Sin discusión se aprueban los siguientes dictámenes:

Declarando exento de responsabilidad al Gobierno por la ampliación de las reformas de Cuba.

Proyectos de ley incluyendo en el plan general varias carreteras.

Se suspende la discusión para reunirse el Senado en secciones.

La Reina en Aranjuez

Con inusitada solemnidad y gran entusiasmo se ha celebrado esta mañana en Aranjuez la ceremonia de descubrir la estatua que al Rey don Alfonso XII ha costeado y levantado aquel municipio para conmemorar el heroico acto realizado por aquel Monarca cuando el cólera sembraba la muerte y el espanto en el citado Real sitio. La concurrencia ha sido inmensa. Tanto de Madrid como de los pueblos inmediatos han acudido hoy á Aranjuez miles de personas. La animación era extraordinaria y la población engalanada, rebosaba alegría y contento. A las once y cuarto llegó el tren Real que conducía á SS. MM. y AA., á los ministros de la corona, obispo de Sion, arzobispo de Madrid-Alcalá y la alta servidumbre palatina. Al parar el tren resonaron estruendosos vivas, que luego se repitieron muchas veces durante el trayecto que tuvo que llevar la regia comitiva hasta llegar á la plaza del ayuntamiento, sitio en que se ha levantado la estatua. Próxima á esta levantábase un precioso templete en el cual se instalaron las personas Reales y el Gobierno.

El alcalde de Aranjuez y el ministro de la Gobernación pronunciaron breves discursos á la memoria de don Alfonso XII. La Reina entregó al alcalde las insignias de gentil hombre y la encomienda de número de Isabel la Católica. También ha concedido esta última gracia al párroco de Aranjuez y al escultor señor Duque, y la encomienda de Carlos III al fundidor de la estatua señor Riera.

Acto seguido la Reina tiró de un cordón de seda, descubriéndose la estatua, que se hallaba envuelta en una amplia tela de seda con los colores nacionales. Las músicas tocaron la Marcha Real, y el acto se dió por terminado. Después recorrió la Reina la población visitando el colegio de huérfanas y huérfanos militares, en el que permaneció largo rato.

Los ministros regresaron en tren especial á la una y media de la tarde.

La Reina salió de Aranjuez á las cuatro de la misma tarde.

**

Alcance de noticias

Telegrama oficial de hoy: Habana (sin fecha).—Batallón Castilla en loma Gutiérrez (Pinar) hizo 3 muertos. Batallón Reina en Serrano hizo 2 muertos.

Batallón Valladolid en Hoyo Benito hizo 5 muertos; tuvo 2 oficiales y 6 tropa heridos.

Presentados 10 armados y 3 sin armas.—Ahumada.

En los exámenes verificados esta tarde en el Ministerio de Marina, para ingreso en el cuerpo administrativo de la armada,

han sido aprobados los números 33 y 34, y reprobados los números 35 y 36.

Según telegrafían de París, el jueves se estrenará un drama en cinco actos, original de dos periodistas monárquicos, que se titula *Droit Son Roi*.

El acto primero se desarrolla en Cuba y los siguientes en España, pero el situar en dichos puntos la acción es sólo un pretexto para desarrollar la atrevida tesis, que tiene tendencias antirepublicanas; y dicha tesis es: por bueno que sea en el fondo un individuo, si profesa las ideas republicanas racionalistas, concluirá siendo un bribón.

Telegrafían de la Habana, que á despedir al general Suárez Inclán, que viene en el vapor «Satrústegui», fueron hasta el vapor los generales Ahumada, Loño y Moncada, el señor Fagoaga, el señor Gamundi y muchos particulares y comisiones.

En el círculo valenciano se verificará esta noche a las ocho un banquete en honor de los pintores valencianos residentes en esta Corte. Asistirán el señor ministro de Hacienda y más de 150 comensales.

AGENCIA ALMODOBAR.

COMUNICADO

Sr. Director de EL ADELANTO.

Muy señor nuestro: De la notoria justificación de usted y para rectificar como se merece el comunicado que don Carlos Luna publicó en el número 3537 del periódico que usted tan acertadamente dirige, le suplicamos la inserción en el mismo de las siguientes líneas.

No es exacto que la Junta directiva de «La Unión Salmantina» afirmara en su última circular, el hecho de haber recibido proposiciones de fusión con La Electricista. Lo que se dijo en aquel documento, y lo que como verdad sostenemos, es esto que se copia.

«Los accionistas de «La Unión Salmantina» se habrán enterado, por la prensa local, de que alguien había propuesto una como fusión de nuestra sociedad en otra que intentaba constituirse, sobre la base de adquirir la instalación de «La Electricista» Salmantina.»

Entérese bien el señor Luna de la distancia que media entre lo que nos atribuye y lo que realmente hemos dicho, y se convencerá de que su protesta, en lo que á «La Unión» se refiere, resulta inmotivada, extemporánea y mal dirigida.

No podemos calificarla de este modo, si con ella intentó desautorizar á los individuos que nos hicieron las proposiciones de fusión, porque ciertamente no quedarían éstos en muy buen lugar si, como dice el señor Luna, gestionaron la fusión y de ella trataron con algunos de los individuos del Consejo de «La Unión Salmantina», sin estar para esto autorizados por el único propietario de «La Electricista». Cuenta es que ellos deben liquidar y no los firmantes para quienes siempre fueron personas de respeto y seriedad los que indicaron la conveniencia de la fusión.

En cuanto al desprecio con que mira el señor Luna á «La Unión Salmantina», porque á él solamente le convendría fusionarse con Rotschild, en sentir del guasón á quien alude, nada hemos de contestar nosotros, porque no añade ni quita á nuestra sociedad, la poca ó ninguna consideración en que puedan tenerla los capitalistas é industriales de tan elevada posición como la que tiene el único propietario de «La Electricista».

De lo que nosotros protestaríamos de muy buen grado, si no fuera porque resulta innecesario, es de aquella frase, *habilidad de pueblo*, que se lee al final del comunicado del señor Luna y con la que, acaso sin pensarlo, se pretende lastimar á los vecinos de Salamanca que han sabido asociarse para lograr, en beneficio de todos, una instalación eléctrica que proporcione luz barata y de inmejorables condiciones, aun á los menos acomodados, porque «La Unión Salmantina» no cierra las puertas á los pequeños capitales, como lo hacen otras sociedades.

Agradeciendo á usted, señor Director, la publicación de estos renglones en su ilustrado periódico, le reiteran el testimonio de su consideración y aprecio sus afectísimos s. s. q. b. s. m.—El presidente In-terino, *Nicasio Sánchez Mata*.—Vicepre-

sidente, *Federico García*.—El Tesorero, *Felipe Bautista Ramos*.—Los Vocales, *Pablo Beltrán Heredia, Santiago Flores y Modesto Cillér*.

Salamanca 31 de Mayo de 1897.

QUISICOSAS

A estas fechas y á estas horas habrán comenzado ya, los sobresaltos y sobresalientes, fruta especial que no se cosecha tanto cual fuera de desear, pero que no faltan chicos de inteligencia y demás, que se los ganan á pulso, con arte y habilidad. Fruta que abunda á las veces entre la gente oficial y que sin *economía* á los mejores se dá, como premio á su constancia y á su aseo y equidad.

¡El Cristo de los Milagros le dé á la clase escolar sacrosantas bendiciones y lo que apetezca más! Al torpe, claro talento, estímulo, al holgazán y tres lecciones del bombo que las sepa contestar. Calma, sosiego y frescura para el que tímido vá, vista de linco al alumno que tiene que *iluminar*, y para aquél que le tienen *hrrria* los del tribunal, aprobado de real orden por toda la eternidad.

Recortes

Dice *El Lábaro* que varios sacerdotes de esta ciudad gestionan con prudencia el cierre de tiendas en los días festivos.

¡Pues no faltaba más sinó que lo gestionaran á garrotazos!

**

Por lo visto *La Victoria* de Béjar, según se desprende de su último número, ha escrito algo dirigido á EL ADELANTO, y se refocila y hace chirigotas porque no hemos contestado.

No hemos visto el número del 22 del pasado, que ó se extravió en el correo, ó en nuestra redacción.

Porque no queremos creer que de intento dejara de enviarme, para ufanarse después con nuestro silencio.

Y suponemos que nos hará la justicia de creer que decimos verdad al decir esto.

Por lo demás, de creer es que habrá quedado algún número en la administración del colega y tendrá la bondad de remitirnosle.

Que ni somos descorteses, ni perezosos para el debate, sobre todo si se trata del bienestar de pueblo tan amado.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Tortilla de yerbas.
- Ternera á la jardinera.
- Solomillo con guisantes.
- Cordero con aricós.
- Riñones al Jerez.
- Merluza á la vinagreta.
- Espárragos al natural.
- Chuletas empanadas.
- Entrecoks á lo Bismark.
- Bisteks con patatas.
- Pollo con tomate.
- Jamón en dulce.
- Lengua á la escarlata.

Postres

Variados.

Crónica local y provincial

Ayer tomó el hábito de novicia de Hijas del Jesús, en el convento que en esta ciudad tienen las mismas en la calle de Zamora, la señorita Dolores Esteban, hija de nuestro particular amigo el administrador de la Caja de Crespo Rascón.

En breve regresará á la península desde Filipinas, donde fué herido en la acción

de Pasang-Bacte, el bravo teniente de infantería don Leopoldo Bejarano, hijo de nuestro querido amigo don Eloy Bejarano, consejero de Sanidad.

El valeroso oficial, que es casi un niño, de quien con tantos elogios se ocupó la prensa, está muy mejorado de su herida, y ha sido premiado con la cruz pensionada de primera clase del Mérito Militar.

Además, por su bizarro comportamiento, tiene pendiente otra propuesta de recompensa.

En el inmediato pueblo de Villanueva de los Pavones, una vecina ha batido el record de la fecundidad.

En un parto dió á luz cuatro niños, de los cuales, los dos primeros, que eran hembras, murieron al poco rato ó nacieron ya muertos, pues en esto no están contestes los historiadores, y los otros dos, que son varones, viven aún.

La madre se encuentra relativamente bien y se puede creer; mejor estará ahora que días antes del alumbramiento.

Lástima que se hayan suprimido los premios con los que en algún tiempo los Estados premiaban á las mujeres fecundas.

En los primeros días de Julio tendrán lugar en Ciudad-Rodrigo las conferencias episcopales de este año, de la provincia eclesiástica vallisoletana.

A dichas conferencias asistirán el Arzobispo de Valladolid y los Prelados de las diócesis á él sometidas.

Hoy han comenzado los exámenes en las facultades de esta Universidad, Instituto y Normales de maestros.

El número de escolares que á sufrir la prueba de las pruebas se presentan, es mucho mayor este año que los anteriores.

A todos les desea EL ADELANTO mucha *sombra* y buenas notas, y eso que principian en martes.

Mal síntoma para los supersticiosos, pero mucho peor para los peces.

Por efecto del temporal se suspendió la corrida que ayer debía celebrarse en Cáceres, la cual tendrá lugar hoy, habiendo las compañías de ferrocarriles concedido validez por un día más á los billetes para hacer uso de los trenes especiales.

Así lo comunica el alcalde de Cáceres al de esta, en telegrama que le dirigió ayer.

Como de costumbre, ayer no se reunió número suficiente de concejales para celebrar la sesión ordinaria.

Mañana, en cambio, la habrá subsidiaria.

A los Ciclistas ADOLFO WINZER

RUA, 12

Avisa á su distinguida clientela que sigue alquilando bicicletas en su establecimiento de relejería, Rua, 12.

Se hacen toda clase de composturas por difíciles que sean.

Bicicletas de venta de las mejores marcas. Accesorios de todas clases á precios sin competencia.

Se venden bicicletas un 10 por 100 más baratas que cualquiera otra casa. 8-a-6

Venta al contado y á plazos

Con motivo de tener que tomar parte en los exámenes de la facultad de Ciencias y del Instituto, donde es profesor, ha regresado á Salamanca nuestro particular amigo don Cecilio González Domingo, quien se encontraba en Madrid.

También ha regresado el diputado por Ciudad-Rodrigo, nuestro buen amigo el señor Concha Alcalde.

Sean bienvenidos.

Hoy se reúne en la Diputación la junta provincial del censo, para cumplir lo prevenido por la ley.

Ayer tarde se celebró la anteayer suspendida procesión del Cristo de los Milagros, asistiendo á ella numerosa concurrencia, entre la que había gran número de niñas con velas.

La banda de Calatrava acompañó á la procesión.

Hemos oído decir que los dependientes de comercio de esta capital gestionan, ó tratan de gestionar con sus principales, el cierre de tiendas los días festivos.

Con tal objeto, parece que han celebrado ya alguna reunión y que celebrarán otras varias, á fin de acordar la forma y manera de obtener lo que solicitan.

Entre los dependientes de comercio reina gran entusiasmo para trabajar en ese sentido, aun cuando todas sus gestiones cerca de los principales han de ser respetuosas y hechas en formas y por procedimientos corteses, teniendo gran confianza en que sus jefes han de acceder de buen grado á lo que ellos solicitan.

Relacionado con ese mismo asunto, dice *El Lábaro* de ayer que varios respetables sacerdotes trabajan con igual objeto, tomando como base de sus operaciones la conducta de los comerciantes en libros y objetos de escritorio, que no abren los días festivos, y lo que se espera de los que comercian en curtidos que, según se dice, seguirán el ejemplo.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el señor don Tomás Ortíz, médico de la beneficencia municipal.

Deseámosle un pronto y total restablecimiento.

Los hermanos y un sobrino del desgraciado cura de Galisancho, muerto alevosamente por los criminales que asaltaron su casa, nos ruegan que por conducto de EL ADELANTO, manifestemos su profunda gratitud á los vecinos de aquel pueblo, por sus manifestaciones de cariño hácia el que fué su virtuoso párroco, de las cuales han dado inequívoco testimonio disponiendo por su alma solemnes honras fúnebres.

También elevan la expresión de su agradecimiento á los dignísimos sacerdotes, compañeros del finado é iniciadores del pensamiento.

En la función que se celebra á la Virgen de la Peña, término municipal de Calbarraza de Arriba, festividad que se celebrará el día 7 del próximo mes de Junio, los señores mayordomos con el loable fin de honrar en lo posible á la Santísima Virgen y hacer mayor su festividad, han acordado tener misa solemne con revestidos, sermón á cargo del reputado orador sagrado don Fabián Encinas, párroco de Gajates, y solemne y bonita procesión en la que se elevarán profusión de voladores.

Por la tarde, de dos á tres, una corrida de toretes, lidiados por aficionados, la que será presidida por la autoridad competente.

Su popular tamboril, el que tocará el afamado tamborilero de Mozarvez, Agustín Hernández.

Al día siguiente, solemne procesión á el regreso de la Santísima Virgen á la iglesia del pueblo, con repetición de voladores, acto seguido misa; después dará principio el gran baile de tamboril, en el que el Hernández tocará perfectas y variadas tocatas, durando como de costumbre, de dos á tres de la tarde, Dios mediante.

Anteayer fué atropellada por un coche en la calle de Toro una anciana, que resultó con algunas lesiones graves.

Las fiestas de San Juan de Sahagún

Día 11.—A las siete de la tarde se organizará una solemne procesión que, partiendo de su iglesia, pasará por los puntos siguientes:

Puerta de San Martín, calle de Traviessa, Universidad, Catedral, Colegio Viejo y Pozo Amarillo, marchando desde este último punto por la calle del Azafrán y puerta de Toro á su propia iglesia. En cada uno de estos puntos habrá altares, donde se colocará la sagrada imagen mientras se le canta un Motete.

El orden de la procesión será el siguiente:

Coro de niños con estandartes, seguidos de una imagen del Niño Jesús; otro coro de niñas con las banderas de la Paz; estandarte y asociados de la Pia Unión de Nuestra Señora del Buen Consejo con escapularios y luces; devotos del Santo con luces; estandarte y devota imagen de San Juan de Sahagún, cerrando la procesión el clero, autoridades y banda de Calatrava.

Al llegar la procesión á la nueva iglesia estará ésta profusamente iluminada, y permanecerá abierta hasta las once de la noche. Asimismo habrá iluminación en las plazuelas inmediatas, donde se celebrarán festejos populares.

Día 12.—A las seis de la mañana se celebrará una misa solemne de alba, cantada por niños de coro, en recuerdo del milagro del Pozo Amarillo, invitando á todos los niños y niñas de la población á honrar al Santo, ofreciéndole flores al besar su sagrada reliquia.

Habrás después varias misas rezadas, en las que podrán comulgar los devotos del Santo.

A las cuatro de la tarde se expondrá á S. D. M. A las seis se rezará el Santo Rosario, se cantarán solemnes Completas, y á continuación predicará el muy ilustre señor doctor don Nicolás Pereira, canónigo de la Santa Basílica Catedral.

Acto seguido se hará la reserva, terminando estos cultos con los gozos cantados

al Santo mientras se dá á besar la sagrada reliquia.

Ayer mañana promovieron una bronca fenomenal en la Plaza de Verdura, dos hermanas conocidas por el mote de *Las Andaluzas*.

Después de largo rato, y de agotar todo el vocabulario de tales casos, concluyeron por marcharse tan frescas, como si no hubiera ocurrido nada.

La plaza de auxiliar numerario con sueldo, vacante en esta Universidad por haber obtenido el señor Giménez la cátedra de Derecho Romano, ha sido solicitada por el auxiliar supernumerario, señor Beato, á quien le corresponde según la ley.

Medias y Calcetines

Bonito colorido y negro indestructible
Pasamanerías y toreras de encaje
30 Toro, 1 y Rua, 7 23

SEGISMUNDO MENDEZ

Ha contraído matrimonio en Zamora con la señorita Carmen Dávila, nuestro particular amigo el oficial de la caja de primera enseñanza don José Gutiérrez.

Deseamos al nuevo matrimonio todo género de felicidades.

En el trayecto que media desde la Plaza de Toros al puente de la Glorieta, se perdió un reloj de plata de señora á la salida de la función de títeres del domingo último.

La persona que lo hubiere encontrado, se le suplica lo entregue en la calle de San Pablo número 21, donde se le gratificará.

Por el ministerio de la Gobernación ha sido aprobado el expediente autorizando al ayuntamiento de Béjar para enajenar algunos terrenos y comprar la finca llamada *Regajo de los moros*, propiedad de nuestro distinguido amigo don Juan García Nieto.

La compañía del señor Montijano; detenida en Avila por el compromiso adquirido de dar una función á beneficio de los heridos en la guerra, no llegará á esta ciudad hasta el próximo domingo, para principiar sus tareas el lunes.

Según nuestras noticias sólo anunciará cinco funciones, que serán otros tantos estrenos.

Cuando es público y notorio que ha bajado el precio del ganado vacuno, y que la baja se acentúa cada día más, llama la atención que los tablajeros no bajen el precio de la carne, ya que no estuvieron rehacios para subirla.

Por una cruz

Vaya, Perico, no seas tonto; ámate, hombre... Si eso es una cosa muy fácil... escucha: Mañana salimos á operaciones; ya sabes que á tu compañía la toca ir en la vanguardia; como esos mambises son tan cobardes, en cuanto nos vean harán lo de siempre: tirarnos dos ó tres descargas y huir como unos desesperados, buscando refugio en la manigua. Nuestro coronel, que nunca consiente que los malditos insurrectos se vayan sin recibir una buena paliza, mandará tocar *ataque*, y entonces, tú que eres valiente y no temes á las balas, ni á los machetes de los rebeldes, avanzas el primero de la compañía, acudes al sitio donde más peligro haya, y allí, á este quiero á este no quiero, no paras de dar bayonetazos, mientras á tu alrededor quede un mambís con vida... Es verdad que esto tiene la contra de que esos negros te peguen un machetazo que te dejen lisiado para algún tiempo; pero eso se cura, y no queda más que una cicatriz... á cambio de la cual te darán la cruz esa que tantos deseos tienes de ganar... y verás entonces, cuando la Maruja se entere de que no es sólo el hijo del tío Lucas el que gana cruces peleándose, cómo vuelve á quererte lo mismo que antes...

Conque, chico, alégrate, y no estés con esa cara tan triste... ¿Acaso no te ha escrito por este correo tu novia?

—Sí—contestó tristemente Perico, al mismo tiempo que de uno de los bolsillos de su guerrera de rayadillo sacaba un papel que entregó á su interlocutor—ahí tienes la carta que me escribe Maruja, entérate y verás si tengo ó no motivos para estar con un humor de mil diablos.

—¡Bah!—exclamó Andrés (que así se llamaba el compañero de Perico) cuando hubo terminado de leer la carta—dice la Maruja que no te querrá cuando vuelvas al pueblo, si no llevas en el pecho una cruz como la que le han dado á su primo; ¡creen las mu-

eres que no hay más que tirar cuatro tiros para que á uno le incluyan en la propuesta... En fin, chico, pronto tendrás ocasión de demostrar á tu novia que sabes pelear y que eres digno de su cariño... y ahora vamos á descansar, que la jornada de hoy ha sido dura y la que mañana nos espera no lo será menos.

Durante toda la noche, Perico no pudo conciliar el sueño. La amenaza de su novia de abandonarle si no ganaba una cruz, le atormentaba de tal manera, que tentado estuvo varias veces de levantarse la tapa de los sesos.

—¡Una cruz! Esta palabra la repitió el pobre muchacho un sin número de veces durante la noche, sin alcanzarsele lo que debería hacer para que su jefe encontrara en él méritos para obtenerla.

El cansancio y la fatiga del día anterior rindieron á Perico, y éste se quedó dormido pensando acaso en su novia... y en la cruz.

Al día siguiente, apenas amaneció, los cornetas tocaron diana, y momentos después salía del pueblo en busca del enemigo la columna á que Perico pertenecía.

Este, como su compañero Andrés le había anunciado el día anterior, marchaba con su compañía á la vanguardia de la fuerza é iba en extremo alegre y expansivo.

No habían caminado dos horas desde que salieron del pueblo, cuando una nutrida descarga que dió en tierra con varios soldados, anunció la presencia de los rebeldes.

Inmediatamente el jefe de la fuerza dispuso que ésta rompiera el fuego. Mas como no hubiera allí sitio donde resguardarse de las balas enemigas, y éstas iban arreciando por momentos, hubo de disponerse que dos compañías avanzaran para desalojar al enemigo de sus posiciones.

Una de estas era la de Perico.

Este, apenas sintió el *paso de ataque* anunciado por las cornetas, armó su bayonete en el fusil y, loco de entusiasmo, se precipitó á la carrera con dirección al enemigo, separándose gran distancia de las tropas que le seguían.

Cuando éstas llegaron á las trincheras, los rebeldes habían huido, y solamente encontraron en ellas un cuerpo tendido en el suelo sobre un charco de sangre: era el de Perico.

Reconocido inmediatamente por el médico, manifestó éste que todavía no se hallaba muerto, pero sí en gravísimo estado á causa de las muchas y muy graves heridas que había rebibido, por lo que, después de curado de primera intención en el lugar del combate, fué conducido al hospital.

Tres meses después, el valiente Perico entraba en su pueblo ostentando en su pecho la cruz de San Fernando.

El héroe caminaba alegre en unos momentos, triste en otros, satisfecho los más, cuando casualmente fijaba sus ojos en la honrosa condecoración que adornaba su guerrera de rayadillo.

Frente á la iglesia, al lado de aquel templo en cuyo átrio había jugado tantas veces el entusiasta defensor de la patria, se encontró á un anciano que apoyado trabajosamente en su cayada, caminaba en dirección opuesta.

Ver Perico á aquel hombre, lanzó un grito y arrojarse á su cuello exclamando: —Maestro, querido maestro, al fin le vuelvo á ver—fué obra de un instante.

—¡Perico! Si es Perico, decía el anciano, una vez rehecho de la sorpresa que le produjo la aparición (digámoslo así) de Perico, á quien todos creían muerto en el lugar.

—Sí, yo soy, decía el héroe; yo mismo que vuelvo á mi tierra querida después de haber defendido mi patria y mi bandera, para abrazar á ustedes todos, especialmente á mi Maruja; y apropiado, hábleme usted de ella, dígame usted cómo está, qué dice, qué hace, en qué piensa...

El rostro del anciano se contrajo ligeramente y guardó silencio.

—No me oye usted, decía Perico, quiero saber de mi novia, de mis padres...

—Tus padres viven.

—¡Pobres viejos! me esperaban... ¿Y ella?...

—¡Ah! Maruja no merece tu cariño, hijo mío; Maruja... ¡se ha casado con su primo!

—¡Casada! ¡Ah! ¡Infeliz Perico! Al final de la tremenda jornada te han partido el corazón, dijo el valiente muchacho con los ojos humedecidos por las lágrimas.

—Vamos, Perico, calma; la infamia de una mujer no merece que llore un hombre de tu temple.

—¿Llorar? No lo crea usted—contestó con voz ahogada aquel valiente—es que he dudado por un momento á quien entregar esta cruz que traía para ella... pero ya lo sé, no adornará el pecho de una ingrata ni por un momento esta condecoración que gané á costa de mi sangre; hay otro pecho más digno de esa honra: el de mi padre, que ha esperado con lágrimas en los ojos mi vuelta y ha llorado nuestra separación.

—Bendito seas, hijo mío; bendito seas—

exclamó el anciano, oprimiendo contra su pecho á aquel soldado valeroso que ocultaba sus lágrimas avergonzado, sin darse cuenta de cómo producía mayores dolores la ingratitud de una mujer que el filo de un machete: de aquel machete que penetró en sus carnes, arrancándole un exténtreo ¡Viva España!

JOSÉ DE MESA.

TELEGRAMAS

OTRA VEZ LA CRISIS

Madrid 1º.—Vuelve á hablarse de nuevo de cambio de Gobierno, acentuándose mucho la creencia de que el cambio de política está acordado en las altas esferas oficiales.

TESTAMENTOS MINISTERIALES

Madrid 1º.—Ha llamado la atención de la gente política el apresuramiento con que algunos ministros han hecho nombramientos y ascensos, en amigos íntimos, creyéndose que todo eso obedezca al cambio de política que amenaza, y que no es otra cosa que un verdadero testamento ministerial.

UNA FRASE

Madrid 1º.—Los que creen en la subida del partido liberal al poder, y caída del conservador, se fundan también en la siguiente frase del señor Cánovas: «Si la reina llama á Sagasta, y éste se cree fuerte para gobernar, yo me quedaré satisfecho por haber cumplido con mis obligaciones» frase á la que conceden gran importancia.

OTRO TORERO MUERTO

Madrid 1º.—Ayer telegrafiaron desde Valladolid, comunicando que en la corrida celebrada el domingo en aquella plaza, el cuarto toro alcanzó al banderillero «Peterete», produciéndole algunas heridas y contusión cerebral, expirando á los pocos momentos.

También el sexto toro alcanzó á «Peterete» en la suerte de matar, causándole un puntazo leve en la ingle.

Esa corrida debió celebrarse el día de la Ascensión y se suspendió porque las cuadrillas de «Bonarillo» y «Villita» se negaron á torear, con el pretexto de que los toros eran muy grandes y habían sido corridos ya.

REMATE DE OPERACIONES

Madrid 1º.—Según telegrama oficial de Manila, las columnas que combinadas estaban operando sobre Talisay y Bayuyungan, tomaron todas las trincheras en que se parapetaban los insurrectos, destrozándoles por completo y poniéndoles en desordenada fuga.

LAS BAJAS

Madrid 1º.—En las operaciones á que me refiero en mi anterior telegrama, los insurrectos dejaron en las trincheras 14 muertos, habiéndose llevado otros muchos y bastantes heridos, apesar de haber hecho una resistencia débil.

Nuestras fuerzas no tuvieron ninguna baja.

TRES MIL PRISIONEROS

Madrid 1º.—Después de esas operaciones, nuestras fuerzas, bajando de Lumguay y Calamba apresaron á 3.000 insurrectos fugitivos y desarmados, con lo que la insurrección acabó de morir.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA

Miércoles 2.—San Eugenio, papa. Clero.—Siguen los cultos del Sagrado Corazón de Jesús. Santísima Trinidad (Arrabal).—Sigue la novena anunciada.

SE VENDE la dehesa llamada el Montalvo, número 2. Para tratar del precio y condiciones, calle del Doctor Riesco, número 76. 30—19

Seda, algodones, estambres, hilos

para coser, bordar y croché
Botones de pasta, nácar, metal
azabache y pasamanería
Cintería de seda y lana
30 Dr. Riesco, 1 y Rua, 7 25

SEGISMUNDO MENDEZ

MANUEL DE VEGA CANTALAPIEDRA

En esta casa se venden cañizos de álamo á precios económicos.

También en el almacén de maderas de todas clases que posee, se venden tabla machiembra más barata que la del Norte, puertas y ventanas hechas y se construyen á la medida.

Todo baratísimo. —14

SE VENDE la casa calle de Libreros, número 64. Del precio y condiciones informarán en la misma calle, número 34. 30—28

El día 6 de este mes, á las cinco de la tarde, se subastarán, en la casa consistorial de Tejares, los pastos del prado llamado de Valdeatejares y demás pertenecientes á los bienes de propios de dicho pueblo comprados recientemente.

Sociedad Explotadora

de la Nueva Plaza de Toros de Salamanca

El día 6 de Junio próximo, á las once de la mañana, tendrá lugar en el Café Suizo, la subasta para contratar los servicios de caballos, arrastre y cafetín en las corridas de Septiembre venidero, bajo el pliego de condiciones que se pondrá de manifiesto á los interesados.

Salamanca 24 de Mayo de 1897.—Por acuerdo de la J. A., el secretario, José Baz. 12—8

INTERESA

á pequeños, medianos y grandes conocer que la casa de

BERNARDO CACHORRO

vende más barato que ninguna otra el calzado en iguales calidades, debido á las compras en grande escala que realiza y por las que aparece en la actualidad como una de las primeras de España en existencias y condiciones, pudiendo vender á iguales precios que en fábrica.

Verdadera y positiva economía.

5, Lonja de la Carcel, 5. —11

Guantes de seda é hilo

en blanco, negro y color
Encajes en negro, blanco, crudo y manteca
30 Rua, 7 y Herreros, 1 25

SEGISMUNDO MENDEZ

Venta de casa.

Se hace de la señalada con el número 16 de la Ribera del Puente, bajando de la Puerta del Río á la derecha. Del precio y condiciones informarán el procurador Francisco Merino ó en esta administración. 24

Maletas, Sacos y Baules mundos

Cárdenas

90 San Pablo, 15 18

CALZADILLA DEL CAMPO

Aguas sulfurado-sódicas 31 cº

En este acreditado establecimiento se han realizado grandes reformas para comodidad del público. 120—15

BAÑOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival. Esmerado trato y espaciosas habitaciones. También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 30—d—1

TRASPASO.

Se hace en buenas condiciones de una tienda en el Arrabal del Puente. Para tratar en la Posada de las Tablas. d—16

Salamanca.—Imp. de Núñez

ALTAS NOVEDADES PARA SEÑORA

en los Almacenes titulados

LA GRAN CIUDAD DE LONDRES

VICTORIA, NUMERO 6 Y CONSTITUCION, NUMERO 11

NUEVA ORGANIZACION DE ESTOS ALMACENES

Apertura de ventas con los últimos modelos y verdaderas preciosidades en esclavinas, collets, figaros, golas, tocas y sombreros.—Todo lo más nuevo que ha creado la moda en sedas, tejidos transparentes, lanas, gasas, plisse y goffreadas, para trajes, blusas y combinaciones.—Talleres para la confección de abrigos y vestidos bajo la dirección de una gran modista de Paris.—Solicitar muestras y precios de las telas y de los trajes confeccionados.

Sistema de venta establecido en estos Almacenes: PRECIO FIJO INALTERABLE

Dirección para la correspondencia: AGUIRRE HERMANOS.---VALLADOLID

TRASPASO

DEL

CAFE-RESTAURANT DEL SUIZO

SALAMANCA

Por fallecimiento de uno de los dueños, y por haber tomado el traspaso del Hotel del Comercio el socio y gerente del Café Suizo, se traspasa este antiguo y acreditadísimo establecimiento, recién decorado y amueblado, con grandes existencias de todo género, hermosos salones de café y comedores, y en el piso principal el Círculo Mercantil é Industrial con 400 socios.

Dirigirse á los señores Ramos, Santos y Compañía, Café Suizo, Salamanca, quienes facilitarán toda clase de detalles.

Disponible

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: MONTERA 25

¡¡ASOMBROSO!!

Acabadas de recibir las remesas de calzado para la temporada actual, ofrezco al público en general un surtido

¡¡COLOSAL!!

en todas formas y tamaños, con una diferencia muy notable sobre los precios de cualquier otro establecimiento analogo.

¡¡INMENSO!!

surtido en calzado color *toda suela*, cuya bondad se garantiza, desde 3'50 pesetas en adelante para señora y desde 5 pesetas arriba para caballero.

ESPECIALIDAD en chicharritos niño, de cuantas formas y clases produce la industria nacional, á precios baratísimos, así como en sombreros paja de niño y hombre de 1 á 6 pesetas.

«Obras son amores...» dice el tan conocido proverbio castellano, y de que mis obras son conformes á mis ofrecimientos, puede todo el mundo convencerse *de balde* con solo visitar mi establecimiento.

BERNARDO CACHORRO

5, LONJA DE LA CARCEL, 5

Plauta baja y principal

¡¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chiueros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de trezillo, colchones y la mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y en tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

No confundirse

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

Disponible

Anuncio importante

En la almoneda de muebles de Ventura Hernández, hay á la venta sillerías completas, una de caoba; medias sillerías, armarios de luna, roperos y para comedor; mesa de despacho, librerías, lavabos de señora y caballero, jardineras, sillas para despacho y comedor, sillas altas para niños, mesa de plancha, mesa de noche, baules mundos, alfombras, camillas, jaulas, infinidad de camas, colchones de muelles, espejos, arca, cómodas de nogal y pino, entredoses, reclinatorios, cunas de madera y de hierro. Todo á precios sumamente baratísimos; no comprar sin visitar esta casa.

No confundirse

Calle de San Pablo, frente á Sto. Domingo

DISPONIBLE

¡¡Socorro...o...o...o...!!

—¿Qué quieres, Amparo?

—Arréglate y vamos cuanto antes á la Plazuela de Santa Eulalia, donde se ha trasladado la verdadera, antigua y acreditada almoneda de muebles usados que estaba en la calle del Azafrañal, para equiparnos de los muebles necesarios para poner nuestra casa; ya sabes muy bien, es donde se compra con más economía y se encuentra cuanto se puede desear; tienen pianos verticales, espejos, cómodas, sillerías, mesas para escritorio, armarios de todas las clases, hasta una pareja de pavos reales que comen y beben, é infinidad de artículos que no acabaría de explicarte en una hora. No te olvides bajar los floreros de cristal, pues saben componen esa clase de roturas.

(Se compran muebles á domicilio, con previo aviso.)

Disponible